

**CONSEIL PANAFRICAIN DES
AUTORITES TRADITIONNELLES
ET COUTUMIERES – CPATC**



**PANAFRICAN COUNCIL OF
TRADITIONAL AND CUSTOMARY
AUTHORITIES – PACTCA**

Paix - Unité - Développement

Peace - Unity - Development

Contact : +229 69168983 ou 66133599 / +237 670700077 ou 677608194

Email : contact@pactna.org - Site Web : www.pactna.org

**N°210/MISP/DC/SGM/DAIC/SC/SA, Republic of Benin
Rue Houdegbe, 06 B.P. 2080 Cotonou,**

A PROPOS / ABOUT CPATC / PACTCA

- A PROPOS DU CPATC: PRESENTATION, OBJECTIFS, PRINCIPES, MISSIONS ET CONTACTS -

Comment est né le CPATC ?

Le Conseil Panafricain des Autorités Traditionnelles et Coutumières (CPATC / PACTCA) a été créé à l'initiative des gardiens des traditions de plusieurs Pays d'Afrique réunis en République du Bénin les 28, 29 et 30 septembre 2014 à DAHE pour jeter les bases de l'Organisation, puis en Assemblée Générale Constitutive du 23 au 25 juillet 2016 à Cotonou, avec l'accompagnement du Centre International de Recherche et de Documentation sur les Traditions et les Langues Africaines – CERDOTOLA. La rencontre de Dahè s'inscrivait dans le suivi des résolutions des assises tenues du 27 au 28 juin 2014, au Siège du CERDOTOLA à Yaoundé au Cameroun. Sa Majesté Dada HOUDEGBE, roi de Dahè a aimablement accepté d'apporter tout son soutien à l'organisation de cette rencontre qui s'est tenue dans son Palais au Bénin.

Quel est le statut juridique du CPATC ?

La création du CPATC résulte d'un long processus de consultations internationales et intercommunautaires à caractère culturel et diplomatique au Ghana, au Mali, en Lybie, en Guinée Equatoriale, en Afrique du Sud, au Maroc, au Congo, en Cote d'Ivoire, au Nigéria, au Gabon, au Brésil, en RCA au Cameroun, au Togo, et au Bénin.

L'organisation a été reconnue par le Gouvernement de la République du Bénin, Pays siège, en 2016, sous le N°210/MISP/DC/SGM/DAIC/SC/SA et la déclaration officielle publiée en Page 264 du Journal Officiel du 15 février 2017.

Au nom de la paix en Afrique, le Conseil Panafricain des Autorités Traditionnelles et Coutumières est né !

Quels sont les objectifs du CPATC ?

L'expérience, le savoir et le savoir faire ancestral au service de la paix, du patrimoine et du développement culturellement soutenable de l'Afrique

Le Conseil Panafricain des Autorités Traditionnelles et Coutumières (CPATC) a pour objectifs de :

- 1- Promouvoir le dialogue inter et intracommunautaire, la réconciliation et la tolérance entre groupe ethniques, en particulier dans les pays en conflit ;
- 2- Mettre à contribution l'expérience, le savoir et le savoir faire des autorités traditionnelles et coutumières dans le domaine de la prévention, la résolution et la gestion des crises et des conflits en Afrique ;
- 3- Soutenir la reconstruction post-conflit, la paix et le développement ;
- 4- Promouvoir la gouvernance locale et faire respecter les principes éthiques et moraux liés au caractère sacré de la personne humaine ;

- 5- Participer activement au sein des nos Etats aux programmes de développement liés à l'éducation, à la culture, à la santé communautaire et à la protection de l'environnement ;
- 6- Promouvoir le patrimoine africain et revendiquer les biens culturels illégalement exportés.

Des méthodes d'action du CPATC

Pour réaliser ses objectifs, le CPATC utilise les méthodes d'action ci-après :

- a) La création des services d'études, d'assistance technique et juridique, d'appui financier et de documentation ;
- b) L'organisation des événements culturels, colloques, séminaires et autres programmes de formation et de concertation sur les problèmes de dialogue interculturel, de paix et de développement ;
- c) l'établissement de rapports de partenariat, d'échanges, de collaboration avec toutes associations, organisations, structures étatiques ou non étatiques, nationales ou internationales, poursuivant des objectifs similaires ;
- d) La publication de périodiques ou de tous documents en relation avec les objectifs du CPATC ;
- e) La négociation et la collaboration avec les collectivités locales, les gouvernements et les institutions internationales.

Siège, Emblème, Devise et Principes

Le siège du CPATC est fixé à Cotonou au Bénin. Il peut être transféré dans toute autre ville du Bénin ou dans tout autre pays du continent, sur décision de l'Assemblée Générale.

L'emblème du CPATC est un assemblage d'attributs royaux de chefferies Traditionnelles et Coutumières d'Afrique ancrés sur une carte d'Afrique.

La devise du CPATC est : Paix – Unité – Développement.

Le CPATC fonctionne conformément aux principes suivants :

- a) Respect mutuel entre les membres ;
- b) Respect des institutions établies dans les différents pays des membres ;
- c) Droit des membres de solliciter le soutien du CPATC pour restaurer la paix et la sécurité dans leur communauté respective ;
- d) Respect des principes démocratiques, des droits de l'homme, de l'Etat de droit et de la bonne gouvernance ;
- e) Respect du caractère sacré de la vie humaine ;
- f) Renforcement des capacités institutionnelles des Autorités Traditionnelles et Coutumières.

Le PACTNA en Action !

- Mobilisation au service de la Paix, de la promotion culturelle, de la solidarité et de l'émergence de l'Afrique ;
- Mise en place des représentations régionales et installation des commissions techniques ;
- Participation à l'organisation des activités culturelles sur le Continent et dans les diasporas africaines ;
- Recherche et renforcement de partenariats : CERDOTOLA, RICADIA, Harvard University, EPA, UA, UNESCO, ReCTrad, KSA, Harvard University,

Contacts: Rue Houdegbe, 06 B.P. 2080 Cotonou

- President, SM Professeur Dada KOKPON Octave HOUDEGBE (Dahè, Bénin) ;
- SG : SM TANYI TAMBE AYUK Robinson (Tinto Mbu, Cameroun) ;

Contact / WattsApp (**Network of African Kings**): +237 670 70 00 77 ou Tel. +229 69 16 89 83

Email: contact@pactna.org - Site Web : www.pactna.org



END

25/5/2018



ABOUT PACTCA: PRESENTATION, GOALS, PRINCIPLES, MISSIONS AND CONTACTS.

The origins of PACTCA /CPATC

The Pan African Council of Traditional and Customary Authorities (PACTCA/CPATC) was created on the initiative of many Custodians of Culture and tradition from several African Countries during a meeting that took place in Benin on the 28, 29 and 30 of September 2014. The meeting sat to set out the framework of the Organization that led to the Constituent General Assembly in Cotonou on July 23 to 25, 2016 accompanied by the International Centre for the Research and Documentation on African Traditions and Languages, (CERDOTOLA). This meeting that held in Dahe was part of an on-going process and resolutions that were adopted during earlier meetings on June 27 to 28, 2014 at the headquarters of CERDOTOLA in Yaoundé, Cameroun during which His Majesty Dada HOUDEGBE, king of Dahe was elected chairperson of a Provisional Committee in which he pledged to provide maximum support to the organisation of the meeting that finally took place in his Palace in the Republic of Benin.

What is the Legal Status of PACTCA ?

The creation of PACTCA (CPATC) is the result of a long Culture and Diplomatic processes at international and inter-community level during which diverse stakeholders were consulted in as many Countries as Ghana, Mali, Libya, Equatorial Guinea, South Africa, Morocco, Côte d'Ivoire, Nigeria, Gabon, Brazil, Central African Republic, Cameroon, Togo and Benin.

The organization was recognized in 2016 by the Government of the Republic of Benin, host of its Head Quarters, under Ref. N°210/MISP/DC/SGM/DAIC/SC/SA whose declaration got published in the Nations Official Gazette dated February 15th, 2017 on its Page 264.

In the name of peace in Africa, the Pan African Council of Traditional and Customary Authorities was born!

What are the goals of the PACTCA/CPATC ?

Experience, Knowledge and Wisdom/ancestral practices at the service of Peace, Patrimony and a Culturally sustainable development of Africa

The Pan African Council of Traditional and Customary Authorities (PACTCA/CPATC) aims to:

- 1- Promote intra and inter-Community dialogue, the reconciliation and tolerance between different ethnic groups especially in conflict-affected Countries;
2. Draw upon the experience, the knowledge and wisdom of the traditional and customary authorities in the field of prevention, resolution and management of crisis and conflicts in Africa

- 3- Support the post-conflict reconstruction, peace and development of affected areas.
- 4- Promote local governance and uphold the respect for ethical and moral principles linked to the sacred nature of the Human being.
- 5- Participate actively within our Nations Governance structure in Development programs linked to Education, Culture, Community Health and Environmental protection.
6. Promote the African heritage and make claims to works of Art and Artefacts illegally exported from Africa.

PACTCA/CPATC Action methods

In order to achieve its goals, PACTCA uses the following action methods:

- a) Creation of departments of Research, Technical and Legal assistance, Financial support and Documentation.
- b) Organization of Cultural events, Conferences, Workshops and other training and interaction programs on the problems of Intercultural dialogue, peace and development.
- c) Implementation of relations of partnerships, exchanges and collaboration with Charity organizations, other Multi-stakeholders, NGO's, State and/or non-state national and/or international institutions with similar goals and objectives.
- d) Publication of magazines and/or other documents related to the goals of CPATC.
- e) Negotiations and collaboration with local entities, governments and international institutions.

Head office, Emblem, Motto and Principles

The Head office of PACTCA/CPATC has been fixed in Cotonou, Benin. It can be transferred to another town in Benin or any Country within the Continent on a decision of the General Assembly.

The emblem of PACTCA/CPATC is an assembly of royal symbols of Traditional and Customary chiefdoms of Africa anchored on a map of the Continent.

The motto of PACTCA is: Peace – Unity – Development.

PACTCA works in accordance with the following principles:

- a) Mutual respect amongst its members;
- b) The respect of the institutions of the different Countries whose citizens and Communities are members of PACTCA;
- c) Members right to ask for the support of PACTCA/CPATC in the restoration of peace and security within their communities.
- d) The respect of democratic principles, human Rights, the Rule of law and of good governance.
- e) The respect of the sacred nature of the human life
- f) The strengthening of institutional capacities of Traditional and Customary Authorities.

Contacts: Rue Houdegbe, 06 B.P. 2080 Cotonou

- President, SM Professeur Dada KOKPON Octave HOUDEGBE (Dahè, Bénin) ;
- SG : SM TANYI TAMBE AYUK Robinson (Tinto Mbu, Cameroun).

Contact / WattsApp (**Network of African Kings**): +237 670 70 00 77 ou Tel. +229 69 16 89 83

Email: contact@pactna.org - Site Web : www.pactna.org



END

25/5/2018

